

Ya sonó el timbre para que los estudiantes vuelvan a las aulas

Vuelta a planteles impacta a más de 400 mil alumnos que hace un año no veían a sus maestros

BRENDA FÉLIZ
brendafeliz@gmail.com

Con un timbrado escolar el presidente Luis Abinader y el Ministerio de Educación (MinerD) llamaron a las aulas a 419 mil 980 estudiantes y a 21 mil 524 docentes de 48 municipios de República Dominicana.

Durante el acto de apertura oficial de las clases semipresenciales, realizado en la escuela Juana Taveras Liriano, del municipio San Antonio de Guerra, en Santo Domingo, el mandatario motivó a los padres a confiar en el protocolo preparado por los ministerios de Salud y Educación.

"Volvamos a las aulas para conquistar nuestro futuro", alentó Abinader.

Y agregó: "estoy convencido de que el camino para hacer de nuestro país una nación competitiva es, necesariamente, construir un modelo educativo que garantice oportunidades de educación para todos los dominicanos sin ninguna distinción y que esa educación sea de calidad".

Notablemente emocionado, el presidente felicitó a los padres, alumnos y maestros por la capacidad de adaptación que demostraron para mantener el sistema educativo y que el aprendizaje de millones de niños no se detuviera por la pandemia del coronavirus.

"A todos ellos les quiero dar las gracias y la enhorabuena. Han sido un orgullo para su país y un ejemplo de adaptación y entrega", manifestó.

No obstante, indicó que



La estudiante de tercer grado de primaria, Claribel Delgado, saluda al presidente Luis Abinader y al ministro de Educación, Roberto Fulcar.

ha llegado el momento de dar un paso más y que las autoridades educativas han combinado la educación a distancia con la semipresencialidad, para dar cumplimiento a uno de los grandes propósitos de nuestro gobierno que es garantizar educación de calidad para todos los dominicanos.

De su lado, el ministro del MinerD, Roberto Fulcar, aseguró que el inicio del retorno gradual a las aulas se realiza en planteles dignos y con un gran protocolo de bioseguridad para preservar la salud de alumnos, estudiantes y del personal administrativo.

"Las escuelas que hoy abren disponen de servicios sanitarios, agua, electricidad, material gastable; de un protocolo de bioseguridad y, además, sus entornos han sido adecuados", destacó Fulcar.

Igualmente, se destaca que la vicepresidenta del país, Raquel Peña, oficializó

ZOOM

Poca asistencia

En el primer día de las clases semipresenciales, tras un año del cierre de los planteles para los alumnos por la covid-19, las escuelas reportaron muy baja asistencia de estudiantes. En la centro Juan Reyes Santana, de 165 estudiantes solo asistieron 15. La señora Andrea Aquino, quien tiene dos niños inscritos en ese plantel, indicó que confía en el regreso de los niños al aula, pero que las autoridades debieron esperar más.

un acto de reapertura de las escuelas en Navarrete, Santiago, y que la primera dama de la República, Raquel Arbage, encabezó otro evento en el municipio Bonaó, en Monsenor Nouel.

Asimismo, el ministro señaló que de producirse algún rebrote de covid-19 en algún plantel, tanto el Ministerio de Salud como el de Educación, están listos para atenderlo de inmediato.

En ese sentido, indicó que una de las medidas para controlar el virus "podría ser el cierre del plantel, en cuyo caso los estudiantes de ese centro retornarían a sus hogares para continuar con la estrategia Aprendemos en Casa Preservando la Salud".



Estudiantes de escuela Damián David Ortiz, en Las Matas de Farfán.

Regreso al aula supera expectativas de autoridades

Los profesores y el personal de apoyo han sido vacunados

MANUEL ESPINOSA ROSARIO
manuelespinosa@hotmail.com

SAN JUAN DE LA MAGUANA

La asistencia de más de 3 mil estudiantes a la docencia semi presencial, reiniciada ayer, en solo cuatro de los 12 municipios de las provincias San Juan y Elías Piña, superó todas las expectativas y anuló los augurios de los sectores más negativos.

Así lo afirmó el nuevo director de la Regional de Educación 02-San Juan, Salvador Ramón Moreta, quien valoró el buen comportamiento, participación y colaboración del personal docente y administrativo de los centros educativos de Las Matas de Farfán, Vallejuelo, Comendador y Bálica.

Moreta, en sus primeras declaraciones para este medio, dijo que los planteles escolares donde se reinició la docencia semi presencial, fueron dotados de los protocolos prometidos por el Ministerio de Educación: agua para la higiene, mascarillas, pinturas y limpieza total de las edificaciones.

"Nosotros nos sentimos más que satisfechos del deber cumplido, al ver a miles de niños y niñas, padres, y educadores contentos con el regreso a las aulas, al tiempo de vaticinar un aumento progresivo de alumnos a sus respectivos centros educativos, cuando el Ministerio de Educación disponga aumentos graduales presenciales", precisó Moreta. Asimismo expresó que al personal docente y de apoyo de los centros educativos, donde se reinició la docencia ayer, se les aplicó la primera dosis contra el virus covid-19.

Precauciones. Sobre los eventuales riesgos de la semipresencialidad, Moreta expresó que el ministro de Educación, Roberto Fulcar, ha reiterado que si en el proceso se presentara peligro de contagio del virus, y las circunstancias ameritaran el cierre de algún plantel, están preparados para hacerlo.

A la reapertura de las clases semipresenciales asistieron las principales autoridades de cada uno de los municipios, entre estos alcaldes, ediles, directores de juntas distritales, miembros de la Policía Escolar, quienes expresaron su apoyo y colaboración al reinicio de la docencia. ●

SP y Defensa Civil combaten chinches en Los Guandules

JUAN MARÍA RAMÍREZ
j.ramirez@hoy.com.do

Un brote de chinches surgió en el barrio Los Guandules del Distrito Nacional, lo que atormenta a los residentes de la zona, que no saben qué hacer por las picaduras y alergia que produce, por lo que las autoridades de Salud Pública y la Defensa Civil han tenido que intervenir.

La situación provocó que ayer brigadas de Salud Pública y la Defensa Civil bajaran al lugar a fumigar y tomar otras medidas ante la desesperación de los habitantes de la calle Ricardo Carty y otras del sector.

El doctor Jesús Suardí, director del Área IV de Salud, informó que tras recibir informaciones de un brote de chinches en Los Guandules, durante la Semana Santa, acudieron de inmediato al lugar con alrededor de cien personas, entre promotores y voluntarios de la DC, para combatir el insecto.

También acudió a la zona



Autoridades SP y DC intervienen contra chinches en Los Guandules.

el doctor Manuel Tejada Beato, director del Centro de Enfermedades Tropicales, por lo que ayer desarrollaron una batida contra el parásito.

Para este miércoles, el doctor Suardí informó prevenir repartir más de mil mosquiteros, como medida de evitar que el insecto no pique a las personas.

Sostuvo que las brigadas de Salud Pública y de la DC se mantendrán en la zona para ofrecer asistencia a las

familias, no solamente en el combate contra la chinche, sino contra otros vectores como ratas y mosquitos para prevenir el dengue, la malaria y otros males.

El doctor Suardí se sorprende del brote de chinches ya que ese insecto abundó en el país hace varias décadas, por lo que estima pudo haber llegado en prendas importadas desde otros países. Recuerda que ésta se aloja en colchones, sillas y ranuras. ●

GOBIERNO DE LA REPÚBLICA DOMINICANA
MINISTERIO DE EDUCACIÓN
INSTITUTO NACIONAL DE BIENESTAR ESTUDIANTIL

COMITÉ DE COMPRAS Y CONTRATACIONES

SUMINISTRO DE RACIONES ALIMENTICIAS DEL ALMUERZO ESCOLAR Y SU DISTRIBUCIÓN A LOS CENTROS EDUCATIVOS PÚBLICOS DURANTE EL PERÍODO ESCOLAR 2021-2022

El Instituto Nacional de Bienestar Estudiantil, en cumplimiento de las disposiciones de la Ley No.340-06 sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones, de fecha Dieciocho (18) de agosto del año Dos Mil Seis (2006), modificada por la Ley No.449-06 de fecha Seis (6) de diciembre del año Dos Mil Seis (2006) y su respectivo Reglamento de Aplicación No.543-12, convoca a todos los oferentes interesados con cocinas instaladas en el país, a presentar propuestas para el siguiente proceso:

SUMINISTRO DE RACIONES ALIMENTICIAS PARA EL ALMUERZO ESCOLAR Y SU DISTRIBUCIÓN EN LOS CENTROS EDUCATIVOS PÚBLICOS DURANTE EL PERÍODO ESCOLAR 2021-2022, LLEVADO A CABO POR EL INSTITUTO NACIONAL DE BIENESTAR ESTUDIANTIL, MINISTERIO DE EDUCACIÓN, EN LA MODALIDAD DE JORNADA ESCOLAR EXTENDIDA, DIRIGIDO A MICRO, PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS (MIPYMES) NACIONALES QUE PRESENTEN COCINAS INSTALADAS EN EL TERRITORIO NACIONAL. (REFERENCIA: INABIE-CCC-LPN-2021-0009).

Los interesados en participar de este proceso deberán descargar el **Pleigo de Condiciones Específicas** desde el Portal Transaccional de la Dirección General de Contrataciones Públicas, DGCP, www.dgcp.gob.do, a partir del **jueves 8 de abril del 2021**; de igual forma se puede descargar el pleigo del portal del INABIE www.inabie.gob.do en el menú de **TRANSPARENCIA**.

Las propuestas **Sobre A y Sobre B** serán recibidas hasta el **lunes 24 de mayo del 2021, hasta las 09:00 A.M. Estrictamente a través del Portal Transaccional de la DGCP. El miércoles 26 de mayo del 2021 a partir de las 09:00 A.M.** se llevará a cabo la apertura de las ofertas técnicas. La apertura se realizará en presencia del Notario Público actuante y de los miembros del Comité de Compras y Contrataciones y **podrán seguirse virtualmente y en tiempo real a través de la plataforma de Instagram del INABIE @INABIERD.**

Los interesados deben registrarse o estar registrados en el **Registro de Proveedores del Estado** administrado por la Dirección General de Contrataciones Públicas (DGCP) y **deben tener** la membresía de usuario del portal transaccional de compras públicas para cargar sus ofertas.

Arq. Cecilia Rodríguez Montaña
Presidente del Comité de Compras y Contrataciones
Instituto Nacional de Bienestar Estudiantil